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銀行代客結售匯形成的差額將通過銀行在銀行間外
匯市場買賣平盤，出現逆差反映資本流出壓力上

升。
外管局數據並顯示，7月銀行遠期淨售匯975億元，
淨售匯額較6月的516億元繼續擴大。截至 7月末，遠
期累計未到期淨售匯2,902億元，較上月的2,124億元繼
續放大。
1至7月，銀行累計結售匯逆差9,129億元人民幣（等
值1,488億美元）。其中，銀行代客累計結售匯逆差
6,760億元人民幣；銀行自身累計結售匯逆差2,369億元
人民幣。同期，銀行代客累計遠期淨售匯5,182億元人
民幣。
此外，7月境內銀行代客涉外收付款重陷逆差，為逆

差129億元人民幣（等值21億美元），上月為順差
1,492億元（等值244億美元）。1至7月，境內銀行代
客累計涉外收付款順差2,587億元人民幣（等值424億
美元）。

分析：熱錢流出新興市場壓力升
招商證券首席宏觀分析師謝亞軒分析，臨近美聯儲加
息時點，由於美元的全球中心貨幣地位導致了美聯儲貨
幣政策具有顯著的溢出效應，跨境資本流出新興市場的

壓力上升。
謝亞軒指出，境內銀行代客涉外收付款轉為逆差，從

結構來看，服務貿易流出規模大幅上升至980億元；證
券項下淨流出289億元，此前為連續兩個月淨流入，反
映出隨着A股震盪加大，對北上資金吸引力減小。從幣
種結構來看，跨境人民幣連續第三個月淨流入，當月為

725億元。
從企業結售匯意願看，企業和居民的購匯意願大幅上

升、而結匯意願則快速下降。貿易項下的購匯意願為
58%，是2012年初歐債危機緩釋之後的最高值；而結
匯意願則創歷史新低，僅為52%，較上月下降5個百分
點。

銀行結售匯順差及代客收付順收
7月 6月 5月 4月 3月 2月 1月

代客結售匯淨額（億美元） -285 89 40 -150 -579 -100 -116
以億元人民幣計 -1,743 547 245 -921 -3,562 -612 -714
代客收付款淨額（億美元） -21 244 95 -207 -238 183 367
以億元人民幣計 -129 1,492 583 -1,268 -1,466 1,125 2,250
代客遠期結售匯淨額（億美元） -159 -84 -62 -69 -258 -154 -59
以億元人民幣計 -975 -516 -380 -422 -1,588 -942 -359
遠期累計未到期結售匯淨額（億美元） -474 -347 -256 -172 -161 -44 79
以億元人民幣計 -2,902 -2,124 -1,567 -1,054 -987 -271 486

走資加劇 結售匯逆差擴
香港文匯報訊 內地走資潮加劇，繼早前

公佈的7月份金融機構外匯佔款減少2,491億

元人民幣，創近20年最大降幅之後，國家外

匯管理局昨公佈數據顯示，7月銀行結售匯再

現逆差 2,655 億元人民幣（ 等值 434 億美

元），在連續兩個月實現順差之後再現逆

差。其中，銀行代客結售匯逆差 1,743 億

元，創四個月最大；銀行自身結售匯逆差

912億元，上月亦為逆差418億元。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）「一帶一路」概念為
內地和其他國家帶來更多商貿合作機會，不少內地企業
想借此「走出去」，向沿線國家推銷產品，例如馬來西
亞等東盟國家。香港中華總商會永遠名譽會長兼新華集
團主席蔡冠深昨接受訪問時表示，香港在促進內地與東
盟貿易合作等方面發揮了重要作用，是超級聯繫人的角
色，而香港中小企更可與內地企業合作，共同投資發展
東盟市場。

本港中小企東盟投資經驗豐富
隨着內地開展「一帶一路」發展藍圖，「東盟·一帶

一路」經濟區概念逐步深化。蔡冠深昨於記者會表示，
香港與東南亞地區華僑向來有緊密聯繫，近數十年來互
相投資並進行商貿活動，所以香港中小企具豐富經驗，
可協助內地企業適應東盟的語言、文化及法規等，提供
專業顧問服務，讓內地和香港企業各展所長。

香港的現代服務業發展蓬勃，如金融，物流及零售
業，蔡冠深表示香港GDP近90%均來自現代服務業，
而內地於大型基建及航運港口有優勢，建議香港中小企
可配合內地企業強項的板塊，於東盟發展。
蔡冠深又指，內地對南海政治事件較敏感，因此不便

內地企業於東盟投資，若與於當地有基礎和發展歷史的
港商合作，就較為方便。

人幣貶值有利本港民生
人民銀行上周下調人民幣兌美元中間價，昨日美元對

人民幣報6.3966元。蔡冠深認為，人民幣近期曾貶值
2%至3%，減低香港入口貨價，有利民生，而香港企業
在珠三角及長三角設廠，可減低成本，提高競爭力，有
利營商。
他表示，內地企業應盡快到外地投資，因難以預測人

民幣會否持續貶值，短期內將人民幣轉為東盟國家貨幣

可保持優勢。香港貨幣與美元掛鈎，在強美元政策下，
港商於東盟國家投資本來就有優勢。另外，他指人民幣
的走勢發展是受國家政策影響，暫時不作評論。

冀本港明年加入東盟自貿區
東盟自貿區升級版仍在談判中，蔡冠深希望香港明年

可加入，早前並為此赴新加坡推廣香港優勝之處，他指
稍後會增加更多路演，向各國洽商加強投資和貿易。除
此之外，亦希望中央可給予支持，協助香港加入東盟自
貿區。
蔡冠深表示，新加坡處於東盟中心點，香港處於亞洲

中心點，相信兩地可互相學習和合作，認為市場龐大，
雙方應建立友好關係，良性競爭。
「亞洲商貿論壇2015」將於下月舉行，探討東盟一

帶一路新經濟，屆時蔡冠深將出席論壇，並就「本港中
小企在『超級聯繫人』角色」作主題演講。

蔡冠深：香港是內地東盟超級聯繫人

穗設Uber內地首批上落車站點
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香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）香港封殺
Uber（優步），內地對Uber經營則相對開放。Uber昨
日宣佈，與萬科、正佳廣場等8家房地產企業達成合
作，在選定的住宅區和商業樓盤設立50多個Uber上下
車站點（UberSTATION），為用戶提供「下樓即可乘
車」的便捷用車服務。目前，穗首批上下車點已經大部
分完成安裝。
UberSTATION是全球首創概念，廣州是中國第一個
安裝Uber上下車站點的城市。Uber廣州總經理沈翹欣
透露，如果UberSTATION首期項目合作順利，也將會
在中國的其他城市進行推廣。
據了解，Uber目前在港還屬非法，在內地也還沒得
到交通部門的最後確認，但已在內地17個城市推出此
項服務。此前，也有部分城市主管部門也曾有查處

Uber的個案。
儘管如此，Uber也有不少鐵粉，但也遇到一些難

題，乘客在和司機打電話溝通上車地點時，很難一下子
將位置描述具體準確，尤其在沒有任何標誌物的區域，
這給司機找路造成困擾。為了有效解決這些出行中的痛
點，縮短司機和乘客的溝通時間，並為穗市民及國際旅
客提供辨識度高及便利交通服務。Uber廣州聯合萬科
地產、正佳廣場等9家房地產企業和地標物業，在廣州
50多個社區及重點商業中心，設立了類似公交車站點和
出租車站點的Uber上下車站點。
目前，Uber已在全球60個國家和地區，331個城市

提供服務。而UberSTATION是全球首創概念，廣州是
內地第一個安裝Uber上下車站點的城市。沈翹欣表
示，今後，在有UberSTATION覆蓋的地點，乘客只需

要來到上下車點，司機即能迅速「找」到乘客，進一步
縮短司機和乘客的溝通過程。為了增強司機和乘客對
Uber上下車點的辨識，Uber將通過在Uber司機APP端
發送提示信息，讓其合作司機可以更加熟悉各地域的
Uber上下車點具體位置，以提升服務質量。
據介紹，UberSTATION首期項目將集中在社區及人

流量密集的商業區設立。目前，Uber廣州已與萬科、
珠江地產、珠光地產、合生創展、碧桂園、金地地產、
敏捷地產、佳潤地產等多家房地產企業達成合作，將設
置50多個上下車站點，分別分佈於廣州市11個區以及
佛山南海等地域內的住宅區與商業樓盤。萬科廣州表
示，目前廣州萬科東薈城、峰境、四季花城等10多個
項目已經安裝了UberSTATION，下一步將在廣州萬科
項目全面安裝。

外電：內地擬取消外債規模審批
香港文匯報訊 央行有序推進資本項目可兌

換有望再落一棋。據路透社昨引述三位消息人
士透露，央行考慮複製推廣上海自貿區採用的
外債管理辦法至全國，即取消外債規模審批，
改為按照企業資本金的一定比例自行決定對外
發債。
長期以來，中國對外債一直實施規模管理，外
資企業外債規模不得超過「投註差」（註冊資本
和投資總額的差額範圍），內資企業及中外資金
融機構外債則需取得國發改委或外匯局核定的外
債指標。今年5月，發改委已取消企業發行外債
的額度審批。
消息人士指出，有條件逐步推廣自貿區外債管

理辦法至全國，可以拓寬資本項目可兌換的程
度，也可為人民幣納入SDR(特別提款權)相應的
制度基礎。他並稱，這體現了監管部門便利境內
機構境外融資和防範外債風險的改革思路。

放水紓銀根 人行1200億逆回購
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）央行
昨在公開市場進行1,200億元（人民幣，下同）7
天期逆回購操作，創18個月最大規模，中標利率
維持於2.5%，單日逆回購規模創2014年1月底以
來最大。市場人士分析，央行此舉釋放了積極信
號，後續更多大招可期，降準釋放長期流動性勢
在必行。
昨日上海銀行間同業拆放利率（Shibor）顯示，除

了6月期利率出現下跌之外，其餘均有所上漲。短期
利率中，隔夜利率上漲4.4個基點，至1.7450%；7
天期利率上漲1.4個基點，至2.5310%；14天期利率
上漲0.7個基點，至2.6050%；1月期利率上漲0.8個
基點，至2.6990%。
有分析指，結合央行完善人民幣對美元匯率中

間價報價的重大改革、人民幣匯率階段性走弱預
期等因素來看，未來一段時間，國內流動性總量
仍將面臨收緊壓力，央行公開市場放量注水，利
於穩定市場預期。民生證券分析師李奇霖表示，
這表明央行已經注意到短端資金面緊張，後續降
準釋放長期流動性勢在必行。

香港文匯報訊（記者 張易）大唐發電
(0991)中期多賺4.1%，總經濟師應學軍昨於
業績會表示，內地電改方案提出開放市場為
行業帶來挑戰，但方案亦鼓勵引入資本，長
遠將利好電力行業。他估計下半年發電量將
穩中回升，略高於上半年。集團將維持每年
派息一次，派息率約五成。

估下半年發電量回升
集團上半年發電量下降4.3%，應學軍表
示，由於市佔依然較大，中電聯預計下半年
發電量需求增長2.4%，國家能源局亦預計會
增長3%，估計下半年發電量將穩中回升，
市佔率上升亦可望帶動盈利。
應氏指，集團首七個月合約電量為28兆

瓦，隨在廣東和山西拓展市場，料全年合約
電量可升至80至85兆瓦。

10月前注入河北資產
母公司注資方面，集團副董事長及總經理
吳靜透露，大唐集團計劃今年10月前向公司
注入河北電廠資產，至於是注入整間子公司
還是注入部分項目，相關注入方式仍在討論

中，亦有待中證監批准。
集團上月完成發行30億元人民幣短期融資

債券，吳靜表示，下半年有機會再發行短期
債務，以降低融資成本及改善債務結構。對
於人民幣上周大幅貶值，他指公司只有少量
海外資產，故受影響不大，唯一影響可能是
以港元結算的派息率，或有少量減幅。
他又表示，上月調任大唐集團副總經理的

李小琳，在電力企業及上市公司的管理上有
豐富經驗和能力，相信她對大唐集團有幫
助。至於李小琳會否加入上市公司，吳靜
指，目前母公司未有通知。

香港文匯報訊（記者曾敏儀）水泥平均售價大幅下跌，西部
水泥(2333)業績大幅倒退，昨股價受挫跌2.72%，收報1.43元。
集團昨日公佈，今年中期純利按年減少9.8%至240萬元（人民
幣，下同），營業額亦跌10.5%至16.9億元，維持不派中期息。
公司解釋，期內水泥平均售價跌12%至每噸208元，水泥及熟料
銷量跌4%至790萬噸，毛利率收窄6.5個百分點至12.8%。
首席執行官兼執行董事馬維平表示，公司將透過與海螺水泥

(0914)合作，加強成本控制及提升公司技術，由於兩家公司在陝
西的市佔率超過一半，相信合作有效控制價格，冀未來可將平均
售價由現時的每噸208元，提升到280至380元。
他續指，下半年內地多個基建建設項目已經開始招標，預計對

水泥的需求會上升，不過由於房地產持續疲弱 ，該板塊的需求
將與上半年相若。至於佔公司銷售最大的農村市場，預期銷售會
維持穩定，預計下半年整體水泥價格穩中有升。
馬維平又指，年初預期投放1億元於環保領域，但由於供股後
資金充裕，因此會加大有關的投資力度。環保毛利率高，預計今
年環保業務收入可達3,000萬元，明年更會升至1億元。

大唐發電：內地電改利好行業
左起左起：：西部水泥主席及執西部水泥主席及執
行董事張繼民行董事張繼民、、首席執行首席執行
官馬維平官馬維平。。 張偉民張偉民攝攝

萬科否認回購天津爆炸受損屋
香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）萬科企業(2202)

昨天舉辦網上投資者交流會，天津大爆炸對集團
的影響仍然備受關注。集團董事會秘書譚華傑回
應投資者時說，對於萬科打算回購天津爆炸中嚴
重受損的房屋的傳聞，相關講法是謠言。而為了
確保安全，天津海港城三期目前已停工，何時復工
需等待權威部門的安全評估結論。因復工時間不能
確定，交房時間是否會受影響，目前還屬未知。
被問到今年樓盤銷售，譚氏說，由於政府近月

放鬆政策，多數城市的供需情況開始有改善，有
助提升集團的物業銷售，加上今年有更多可售資
源，有信心今年的銷情會更好。
「萬萬合作」（萬科及萬達）是投資者關注的
另一焦點，他又說，公司一直與萬達商業(3699)就
合作事項保持溝通，一有具體內容將即時披露。
他又說，租賃市場是集團關注的領域，目前相關
業務仍在起步階段，料未來服務範圍會進一步擴
大。

徐工王民倡中企抱團出海
香港文匯報訊（記者 田雯北京報道）由徐州

工程機械集團主辦的「一帶一路」基建項目合作
研討會昨在北京舉行。商務部投資促進局、國家
發改委宏觀經濟研究院、中國機械進出口（集
團）等機構和企業的130餘人參會。
徐工集團董事長王民在致辭中倡導中資企業抱

團出海、聯合作戰。他說，「一帶一路」戰略為
中國製造轉型指明了新方向，中國企業應戰略攜
手，將「走出去」的重點聚焦於「一帶一路」沿
線國家和地區。他同時希望加強與所有對外成套
施工企業的合作交流，建立溝通渠道並提供成套
化裝備方案和服務，共同推進中國建設與中國裝
備強強聯合的合作新模式。
研討會上，商務部投資促進局事務局副局長楊

依杭和國家發改委宏觀經濟研究院對外經濟合作
辦公室副主任智葵，分別介紹了「一帶一路」基
礎設施建設政策及「一帶一路」與國際產能合作
裝備走出去工作進展。與會者紛紛認為，「一帶
一路」戰略正在為中國對外成套工程行業注入新
的動力。

■香港中華總商會永遠名譽會長兼新華集團主席蔡冠
深。 吳婉玲 攝

■大唐副董事長、總經理吳靜(中)。
張偉民攝

■■國家外匯管理局昨公佈數據顯國家外匯管理局昨公佈數據顯
示示，，77 月銀行結售匯再現逆差月銀行結售匯再現逆差
22,,655655億元人民幣億元人民幣。。 資料圖片資料圖片


